



POTIGNY *infos*

Bulletin municipal d'informations – N° 5 – Juillet 2021



RENAISSANCES

L'ÉDITO

par Gérard KEPA, Maire de Potigny.

Au prix de longs efforts, de nombreux sacrifices et d'un changement durable de nos modes de vie, nous voyons enfin s'améliorer la situation sanitaire de notre pays. Durablement, souhaitons-le. Le travail sans relâche des professionnels de santé et des chercheurs, mobilisés dès le premier jour pour enrayer le virus et nous aider à le combattre, porte aujourd'hui ses fruits. A cet égard, le déploiement généralisé de la vaccination a aussi créé les conditions d'une embellie au plan national et mondial.

Notre commune y a pris sa part, se portant très tôt volontaire pour accueillir une unité mobile de vaccination, laquelle a permis, d'offrir à 113 personnes prioritaires le « précieux sésame ». Je veux ici remercier l'ensemble des personnes, élus et agents, qui, au sein de notre collectivité ont permis l'organisation de ces deux journées et leur déroulement dans les meilleures conditions possibles. C'est une logistique lourde et inédite à laquelle nous avons dû faire face et le résultat a été à la hauteur des attentes.

Cette éclaircie nous laisse enfin entrevoir la possibilité d'un retour à une vie collective plus normale et plus épanouissante. Déjà, ici ou là, reprennent des activités -associatives, sportives, culturelles- jusqu'ici mises en sommeil. Bars et restaurants voient leurs terrasses -et bientôt leurs salles- s'animer à nouveau. Des familles se retrouvent, les quartiers revivent au rythme des soirées d'été... bref, l'espoir renaît et, avec lui, toute une vie communale.

Tous ensemble, nous avons maintenant le devoir et la responsabilité de tenir à distance la pandémie, toujours prête à ressurgir. Nous devons, pour ce faire, rester raisonnables et contenus dans la reprise de nos habitudes perdues, poursuivre l'observation des gestes et réflexes enseignés par la crise et, surtout, garder vivaces les nouvelles solidarités que nous avons su mettre en œuvre tout au long de cet épisode inédit.

Dans l'immédiat, je souhaite, à toutes et tous, un bel été et de bonnes vacances pour ceux qui auront la possibilité d'en prendre.

Zoom sur le fleurissement estival

C'est en 2002, que Potigny s'engage dans une ambitieuse politique municipale de fleurissement communal. Le pari est d'ampleur, à l'époque, d'autant que nous partons pratiquement de zéro et qu'il est décidé d'emblée de confier ce travail exclusivement à nos équipes.

La maîtrise et l'adresse de nos agents, mais aussi leur entrain face à ce nouveau challenge, portent rapidement leurs fruits et, dès la première année, Potigny obtient un Premier Prix national pour la qualité de ses réalisations. A peine cinq ans plus tard, c'est l'obtention de la « Troisième Fleur », label que nous n'avons plus quitté depuis et qui nous fait rivaliser avec quelques grandes villes ou cités balnéaires de la région.



Si ce niveau a pu être maintenu pendant toutes ces années, c'est parce que notre volonté commune n'a pas fléchi et que nous avons eu à cœur de persévérer dans nos efforts. Avec le Conseil Municipal, nous avons poursuivi les investissements dans ce domaine (création de nouveaux espaces végétaux, aménagement d'une serre en interne, achat et renouvellement d'équipements floraux et de matériels, recrutement et formation du personnel...). Mais, surtout, ce sont nos agents qui se sont « pris au jeu » et ont su faire preuve de constance, d'imagination et de nouveauté.



Confectionnées dans nos serres en avril, les potées vont se développer à l'abri jusqu'à mi-mai.

Le travail saisonnier et toute la préparation qu'il implique sont considérables. Les jardiniers communaux commencent à plancher sur leurs fleurs d'été dès le mois de décembre, avec le choix et la commande des 5000 plants (dahlias, impatientes, géraniums, surfinias)

qui garniront les suspensions, bacs et massifs. En avril, ils prennent possession des jeunes pousses et les installent dans les serres communales où elles vont continuer à se développer jusqu'à la mi-mai, période où le public les découvre dans les rues et quartiers de la commune. Les 144 suspensions composées par nos agents restent généralement accrochées jusqu'en octobre, tandis que les massifs et jardinières, selon les conditions météorologiques, durent parfois jusqu'à la Toussaint.



Le 17 mai dernier, jour des accrochages et installations.

Pendant toute cette période, le service « Espaces verts » passe de 5 à 8 agents employés à plein temps, pour arroser (2 à 3 fois par semaine), nourrir (15 m³ de terreau pour la saison) et entretenir les créations florales. Parfois, l'orage ou le vandalisme vient un peu saper le moral de l'équipe, mais, fort heureusement, le résultat global et les nombreuses félicitations des administrés l'encouragent à poursuivre ses efforts au service du cadre de vie communal.



Nos agents techniques (manquent R. Canu et C. Doucet)



Et après ?..

Passé l'été, d'autres plantations prendront le relais des fleurs estivales : chrysanthèmes, tout novembre, puis pensées, jusqu'en avril...

Actualités

Potigny, actrice de la vaccination collective

Dès connaissance des possibilités d'implantation ponctuelle d'unités de vaccination sur le territoire national, notre collectivité s'est portée candidate auprès des services préfectoraux. Outre les gages matériels réclamés par ces derniers (lieu d'accueil accessible, moyens logistiques et humains), il a également fallu convaincre de la pertinence d'une telle organisation sur notre commune, en terme d'importance des publics prioritaires (plus de 75 ans à l'époque). Ce fut facilement le cas, au regard de la sociologie de Potigny, mais aussi des communes voisines invitées -elles aussi- à recenser et à communiquer leurs besoins.



L'accueil et l'enregistrement des patients.

Ainsi, deux journées gratuites ont pu être proposées aux bénéficiaires, sur la base du volontariat, les 22 avril et 20 mai derniers. 113 personnes ont été prises en charge et vaccinées la première fois dans notre salle omnisports, contre 111 la seconde. Les patients étaient des habitants de Potigny, en grande majorité, mais aussi de Villers-Canivet, de Bons-Tassilly, de Soumont-Saint-Quentin, d'Ouilly-le-Tesson, d'Estrées-la-Campagne et de Grainville-Langannerie. C'est la Fondation de la Miséricorde, basée à Caen, qui a officié durant ces deux jours et le vaccin administré était celui des laboratoires Pfizer.

Cette opération d'envergure et totalement inédite chez nous, n'aurait pu être possible sans l'engagement efficace des élus et agents municipaux, ainsi que de partenaires extérieurs, comme « PLK Spectacles » qui a prêté gracieusement plusieurs barnums.



Monsieur le Sous-Préfet a visité le centre de Potigny le 20 mai.

Budget communal 2021

La séance budgétaire annuelle du Conseil Municipal s'est tenue le 8 avril dernier.

Le compte administratif de l'exercice 2020 a été présenté et approuvé comme suit :

	Dépenses €	Recettes €	Résultat €
Investissement	3 091 461	2 724 544	-366 917
Fonctionnement	1 770 961	2 724 803	953 842

Le budget primitif 2021, quant à lui, s'équilibre (dépenses/recettes) à 3 259 360 € à l'investissement et à 3 183 771 € en fonctionnement.

Le « Haut-Clos » sort de terre

Les travaux de viabilisation se poursuivent, à proximité de la Sente aux Anes. 35 parcelles se dessinent peu à peu, grâce aux voiries provisoires et aux bornes qui permettent de deviner la physionomie du futur lotissement. Après les fouilles et terrassements, ce sont les réseaux qui sont actuellement en cours de réalisation (eau, assainissement, pluvial, électricité, télécom...). La commercialisation des lots devrait débuter courant septembre.

Cette opération d'urbanisation devrait générer l'installation d'une centaine de nouveaux habitants dans notre commune.



Le retour des beaux jours

C'est l'été, période tant attendue où chacun aime redécouvrir son jardin, manger dehors, flâner dans les rues... Néanmoins, pour le bien de tous, il y a lieu de respecter quelques règles élémentaires de civisme :

- veiller aux horaires des tontes, débroussaillages et autres tronçonnages (8h30-12h et 14h30-19h30 du lundi au vendredi, 9h-12h et 15h-19h le samedi, 10h-12h les dimanches et jours fériés) ;
- tailler ses végétaux, en particulier les haies, afin qu'ils ne débordent pas sur la voie publique ou chez les voisins ;
- enfin, nous vous rappelons que le brûlage des végétaux à l'air libre est formellement interdit.

L'agenda de l'été

Grand feu d'artifice

**Mercredi 14 juillet
à 23 heures**

**Tiré depuis le site de l'ancienne
école provisoire (Rue J. Moulin)**

Centre aéré de la MJC

7 juillet au 1^{er} septembre

Accueil des enfants du lundi au vendredi, de 7h30 à 18h

Tranches d'âge : 3-5 ans / 6-7 ans / 8-9 ans / 10 ans et +

Lieux d'accueil : écoles maternelle et élémentaire

(+ nouvelle MJC en août, sous réserve)

Tarification modulée selon quotient familial et durée du séjour

Au programme : « projets anim' », une sortie par semaine,
temps libre, journée festive, Conseil d'enfants...

Tous renseignements auprès de la MJC

02.31.40.75.23 / mjc.potigny@orange.fr

Forum des associations

Samedi 4 septembre de 14h à 18h

à la Salle Omnisports

Venez rencontrer les clubs et associations
de votre commune
et préparez votre saison 2021-2022.

Concours de pétanque en vaclusienne

**Tous les vendredis soir
de juillet et août aux terrains
de la Rue Louis Lefèvre.
Inscriptions à partir de 20h,
jet du but à 21h.**

Organisé par la Pétanque Minière de Potigny

Les foulées de la Brèche-au-Diable

Dimanche 12 septembre

Course 8 km

Course 14,5 km

Randonnée 6 km

Randonnée 11 km

Marche nordique 11 km

Restauration possible sur place

Organisé par l'Association Potignaise de Course
Hors-Stade (une partie des bénéfices reversée
à l'Association des Petits Oursons Falaisiens)
Bulletins d'inscription disponibles en Mairie



**Et toujours de belles balades
dans les rues de la commune,
grâce aux 20 pupitres
d'interprétation du circuit
« Potigny, mine d'histoires »**

A pied, à bicyclette, en voiture...
arpentez les 6,4 km de ce parcours
historique et (re)découvrez le passé
singulier de Potigny.

Départ et plan du circuit devant
l'église (plan également disponible
en Mairie, gratuitement).

Dimanche 22 août

Cérémonie en
hommage aux
Soldats de la 1^{ère} DB
Polonaise, à la Stèle
devant la Mairie



Ce bulletin a été réalisé par les membres de la Commission
Communication présidée par Hélène LEMARCHAND :
Maryvonne MAUNOURY, Daniel BEREL, Thérèse KNEDLIK,
Colette KISZKO, Jean-Yves DEFENOUILLE, Annick
DUNBAR, Ludovic FAUCHER.

Très bel été à tous et prenez soin de vous !